
令和５年度  

第２回富良野市社会教育委員会議  
と き 令和５年７月１２日（金）１８：３０～  

ところ 富良野市複合庁舎 会議室 C-D 

 

欠席委員：田畑委員、永盛委員、橋場委員 

 

１．委員長あいさつ 

  前回の会議で諮問がありました。富良野市の実態は？ということで、このあと

事務局より説明を受けた後、グループに分かれて議論いただきますのでよろしく

お願いします。 

 

２．報告事項 

 ・６月３０日（金） 全道公民館職員研修会（札幌市）  （桑島・藤野参加） 

 

 

３．議 題 

 （１）諮問「社会教育における人権教育の推進について」 

   ・人権、人権教育について                  （別紙資料１） 

 

   ・富良野市における現状及び取り組み状況について       （別紙資料２） 

 

 上記２点について、資料を基に事務事務局より説明  

 

桑原委員  人権教室について 扇山小が昨年やってないが、学校として大人が一方的に 

      話すものでは子どものためにならないので、校長が道徳の授業を行い、カー 

ドを配布した。何かしら子どもたちが考えるような授業にしたいと思ってお 

り、人権教室という形ではないが、授業は行っている。 

      

      ラベンダーリボン、扇山も進めている。 

人権に直結する取り組みなのでコロナが終わったからといって終わりには 

したくない。 

 

天日委員長 人権擁護委員の教室マニュアルがある。  

      以前に行った授業では紙芝居を作って、子どもたちにたくさん考えさせるよ 

うに時間も作り配慮をしている。学校に応じたやり方をしていく必要がある  

と感じる。人権擁護委員が単なるゲストティーチャーではもったいない。 

 

遠藤委員  いじめアンケートについて 

      ３の設問で嫌な思いをしている→１から２で増えている 解決に向けて対応 



しているのになぜ増えるのか？分析は？？ 

事務局  本当に些細な、ちょっとでも嫌な思いをしたものについて「している」となっ  

ており、そういう思いがあったものについて記載している。 

遠藤委員 旭川のような重大案件は無かった？ 

事務局  ない 

 

   ・グループ討議 

（家庭教育の視点から） 

      

   （学校と地域の関わりとしての視点から） 

 グループごとの顛末は別紙のとおり 

 

４．その他 

（１）今後の主な日程 

【市外出張関係】 

○１０月５日（木）～６日（金）北海道公民館大会        （釧路市） 

 （参加予定：近内教育長・桑島課長・藤野・     ・     ） 

 

○１０月２０日（金）北海道社会教育研究大会  ※案内まだ  オンライン 

○１１月１６日（木）～１７日（金） 

上川管内社教委員・公運審委員等合同研修会 ※案内まだ （上富良野町） 

 

 

○次回、第３回社会教育委員会議の予定 

  

 （    月    日 １８：３０～） 

次回会議は８月中旬以降の予定 

 

以上 


